

 COUSANCE

## Recruter des médecins en milieu rural, n'est vraiment pas une promenade de santé

Si depuis 2021, Cousance n'a plus de médecin, ce manque fait partie du passé avec l'arrivée de deux nouveaux praticiens européens sur la commune. Retour sur un recrutement digne d'un parcours du combattant pour l'équipe municipale.

Elena-Adina Melincianu, médecin roumain et Juan-Francisco Vega Ortiz, son confrère espagnol, étaient attendus comme le Messie. Preuve en est faite sur la place de Cousance, où le panneau lumineux de la municipalité informe les habitants que le processus d'habilitation des deux médecins avance bien.

### Un désert médical

« À la suite du départ des deux médecins, nous nous sommes retrouvés dans un désert médical depuis le 30 juin 2021. Il faut penser que Cousance compte 1 350 habitants et nous sommes sur un territoire de 4 000 à 5 000 âmes qui convergent à Cousance. La population était traumatisée. Nous avons alerté le Conseil de l'Ordre, l'agence régionale de santé et les autorités de tutelle qui n'avaient pas les capacités de recruter des médecins », se rappelle Christian Bretin, maire de la commune. « Pas découragés pour un sou, nous avons pris le taureau par les cornes et avons créé une plaquette vantant Cousance et l'avons

adressée à quarante-neuf facultés de médecine en France et dans les territoires d'outre-mer. Retour zéro. » Mais il en faut plus pour décourager la municipalité.

### Appel à un cabinet de recrutement

« Ainsi, nous avons fait connaissance avec le cabinet de recrutement Moving People qui recrute des médecins en Europe. Nous avons pris contact et nous nous sommes renseignés. Les retours étaient positifs. Pour s'octroyer les services de cette société, la collectivité a déboursé 40 000 €, somme à laquelle la pharmacienne a participé à hauteur de 10 000 €. » Assez rapidement, en octobre 2021, Juan-Francisco Vega Ortiz a été recruté. Sa consœur roumaine, Elena-Adina Melincianu, est annoncée sur la liste des postulants en janvier 2023.

### Intégration en deux étapes

« Nous avons énormément travaillé en visioconférence avec le cabinet de recru-

tement et les deux médecins », poursuit le maire. Puis ce fut la semaine d'intégration organisée pour que les deux médecins s'immergent dans la commune et dans le département. Rencontre avec les élus locaux, avec les médecins, les chirurgiens, « l'agenda était chargé et minuté au quart d'heure près », se souvient Elena-Adina Melincianu. Depuis, leurs dossiers respectifs ont reçu un accueil favorable du Conseil de l'Ordre du Jura. Le dossier est actuellement à Paris. D'ici fin septembre, reste à parfaire la maîtrise de la langue, s'installer, et reprendre son souffle avant d'avoir le sésame pour exercer.

### 170 000 € d'investissements

« Concomitamment, nous avons acheté un local et l'avons fait rénover en deux cabinets médicaux qui représentent un investissement de 170 000 €, complète Christian Bretin.

Ces locaux seront mis à disposition des nouveaux arrivants sans loyer à payer pendant une année. Cerise sur le gâteau, le



Juan-Francisco Vega Ortiz et Elena-Adina Melincianu Thierry Rodier

petit plus communal, un logement est proposé aux deux médecins, et ce à titre gracieux pendant un an afin qu'ils puissent prendre leurs marques

et leur envol. Il y a fort à parier que si Elena-Adina Melincianu et Juan-Francisco Vega Ortiz sont venus à Cousance pour trouver la tranquillité et vivre

une nouvelle aventure professionnelle, dans l'immédiat ils ne vont pas chômer.

● Thierry Rodier